



**Nombre del alumno:**

**Jenny Esmeralda Domínguez  
Gordillo**

**Nombre del profesor:**

**Lic. Ana Estelí Hidalgo**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo**

**Materia: Psicología general**

**Grado: Tercero**

**Grupo: A**

## Importancia del conocimiento de la psicología para el trabajo social

Más que nada hay que saber primeramente que es la psicología, la psicología es una ciencia que se encarga de estudiar la conducta de las personas, en la manera en que piensan, sienten y conocen el contexto en donde viven.

El trabajo social se encarga de del desarrollo social pero de vez en cuándo se enfoca individualmente con personas que realmente necesitan de su ayuda en aquellos cambios que sufren a lo largo de su vida.

Ambas disciplinas se enfocan en el comportamiento de los seres humanos pero lo hacen desde diferentes enfoques.

Los trabajadores sociales cubren en su campo de actividad numerosas instituciones, tales como escuelas y hospitales. Estos suelen estar presentes en cualquier situación que requiera de un cierto asesoramiento, ya sea que este pueda ser individual como colectivo. El trabajador social se desarrolla profesionalmente ya que se dedica a investigar más afondo para que pueda tener conocimiento del tema y así sea más fácil ayudar.

La psicología aporta las bases teóricas para la práctica del trabajo social; sin embargo, los profesionales y estudiantes no disponen de un texto que refleje sus necesidades específicas y se ven obligados a acudir a textos diseñados para propósitos amplios. También la psicología ayuda a que las personas puedan interactuar más en grupos y en organizaciones sociales.

De alguna manera la psicología capacita a todo trabajador social apoyar a las personas y a cómo ayudar a las personas a vencer sus obstáculos, ayuda a fomentar autonomía en las personas.

Debemos tener conocimiento que tanto en la psicología como en el trabajo social existen ciertas diferencias que tiene que quedar en claro, el psicólogo se centra en el comportamiento individual, mientras que el trabajador social en el funcionamiento social. El psicólogo se centra en los factores biológicos y sociales mientras el trabajador social solo se centra en los factores sociales y emplea recursos que la sociedad ofrece.

La relación que existe entre los procesos psicológicos y problemas sociales se trata de que los problemas sociales son de carácter sociológico, los cuales son atendidos por los

mismísimos trabajadores sociales. Pero estos problemas sociales, se producen como un proceso psicológico, por lo que la psicología social estudia y analiza científicamente el proceso.

Tanto como la psicología social como los trabajadores sociales se encargan de ayudar a las personas a mejorar su funcionamiento social. Intentando comprender aquella realidad, para poder actuar mejor en ella. Y para poder lograr buenos resultados se necesitan de ciertas estrategias.

Estas disciplinas poseen vínculos a nivel: Teórico: El Trabajo Social posee una sólida cultura psicológica. Por lo que sus prácticas se apoyan fundamentalmente en las descripciones psicológicas a las que dirige su acción. En cuanto a las fuentes intervienen otras ciencias, la mayoría son de carácter psicológicas. Práctico: Las actividades se convierten en técnicas, estrategias y programas.

El rol que debe cumplir un trabajador social es ayudar a mejorar las capacidades de las personas para resolver sus problemas y enfrentarse a las dificultades, vinculadas con los sistemas, proporcionándoles recursos, servicios y oportunidades que les puedan ser vir de ayuda. Y claramente a la identificación y comprensión de los siguientes procesos: creencias, prejuicios, estereotipos, discriminación, valores, entre otras. Los cuales influyen de una y otra forma en el desarrollo personal de cada individuo.

“Principio de la profesión que consiste en el reconocimiento práctico del derecho y necesidad que tiene la persona de elegir por sí mismo y adoptar sus propias decisiones en la atención profesional” (Salazar, 1999)

Podemos concluir que la psicología y el trabajo social trabajan de la mano ya que actúan juntos y con bases comunes. Los modelos de intervención en trabajo social provienen en gran parte de la psicología, de sus modelos teóricos. La psicología social permite una autorreflexión tanto a estudiantes como a profesionales del área, a fin de mejorar nuestra la intervención social, y lograr el cambio deseado.

## **Bibliografía**

Salazar, Q. y. (1999).